

**TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP PUTUSAN PENGADILAN
NEGERI SEMARANG PADA TINDAK PIDANA PENCURIAN DENGAN
PEMBERATAN NO. 102 / Pid . B / 2011 / PN. SMG**

SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Tugas dan Melengkapi
Salah Satu Syarat Akademik
Guna Memperoleh Gelar Sarjana (SI) Dalam Ilmu Hukum Islam



Oleh:

ACHMAD MUKAROM

NIM: 062211008

**JURUSAN JINAYAH SIYASAH
FAKULTAS SYARI'AH
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI WALISONGO
SEMARANG**

2012



KEMENTERIAN AGAMA

INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI WALISONGO

FAKULTAS SYARIAH

Jl. Prof. Hamka Kampus III Ngalian Semarang 50185 Telp/fax (024)7601291

PERSETUJUAN PEMBIMBING

Lamp : 4 (empat) eksemplar
Hal : Naskah Skripsi Kepada Yth.
A.n. Sdr. ACHMAD MUKAROM

Kepada Yth.
Dekan Fakultas Syariah
IAIN Walisongo

Assalamu'alaikum Wr Wb.

Setelah saya meneliti dan mengadakan perbaikan seperlunya, bersama ini saya

kirim naskah skripsi Saudara :

Nama : Achmad Mukarom

Nim : 062211008

Jurusan : Jinayah Siyasah

Judul :

**TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP PUTUSAN
PENGADILAN NEGERI SEMARANG NO. 102/
PID.B/ 2011/ PN.**

**SMG TENTANG TINDAK PIDANA PENCURIAN
DENGAN PEMBERATAN**

Dengan ini saya mohon kiranya skripsi saudara tersebut dapat segera dimunaqosahkan.

Demikian harap menjadi maklum.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb

Semarang, 30 November 2012

Pembimbing I

Drs. Moh. Solek, M A
NIP .19520805 198303 1 002

Pembimbing II

Brilliant Ernawati, SH.M.Hum
NIP. 19631219199903 2 00 1



KEMENTERIAN AGAMA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI WALISONGO
FAKULTAS SYARI'AH

Jl. Prof. Hamka Kampus III Ngalian Semarang 50185 Telp/fax (024)7601291

PENGESAHAN

Skripsi Saudara : Achmad Mukarom
NIM : 062211008
Jurusan : Jinayah Siyasah
Judul : **TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP PUTUSAN
PENGADILAN NEGERI SEMARANG NO. 102/ PID.B/ 2011/ PN.SMG
TENTANG TINDAK PIDANA PENCURIAN DENGAN PEMBERATAN**

Telah dimunaqasyahkan oleh Dewan Penguji Fakultas Syari'ah Institut Agama Islam Negeri Walisongo Semarang, dan dinyatakan lulus dengan predikat Cumlaude / Baik /Cukup, pada tanggal :

17 Desember 2012

Dan dapat diterima sebagai syarat guna memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) tahun akademik 2011/2012 .

Semarang, 17 Desember 2012

Mengetahui

Ketua Sidang,

Drs. H. Wahab, MM
NIP. 19690908 200003 1001
Penguji I,

Drs. H. Ade Yusuf Mujaddid, MA
NIP. 19670119 199803 1002
Pembimbing I,

Drs. Moh. Solek, MA
NIP. 19660318 199303 1004



Sekretaris Sidang

Brilliant Ernawati, SH., M.Hum
NIP. 1963121 9199903 200 1
Penguji II,

Nur Hidayati Setyani, SH., MH
NIP. 19670320 199303 2001
Pembimbing II,

Brilliant Ernawati, SH., M.Hum
NIP. 19631219 199903 200 1

MOTTO



Artinya : mereka itu adalah orang-orang yang suka mendengar berita bohong, banyak memakan yang haram jika mereka (orang Yahudi) datang kepadamu (untuk meminta putusan), Maka putuskanlah (perkara itu) diantara mereka, atau berpalinglah dari mereka; jika kamu berpaling dari mereka Maka mereka tidak akan memberi mudharat kepadamu sedikitpun. dan jika kamu memutuskan perkara mereka, Maka putuskanlah (perkara itu) diantara mereka dengan adil, Sesungguhnya Allah menyukai orang-orang yang adil.

PERSEMBAHAN

*Bersujud kepada Allah
bersyukur sepanjang waktu
Setiap nafasku seluruh hidupku semoga diberkahi Allah
Bersabar taat pada Allah menjaga keikhlasannya
Semoga diriku semoga langkahku diiringi oleh rahmatNya
Alhamdulillah wasyukurillah Bersyukur pada_Mu yaa Allah
(Opick)*

*Skripsi ini ananda persembahkan untuk:
Ayahanda (alm) Imam Mujahid dan Ibunda Masbikah
tercinta*

*Yang senantiasa membesarkan dengan penuh kasih sayang
dan segala pengorbanannya,
Do'a dan restu beliau adalah hidup ananda
Meniti langkah menuju ridho-Nya.*

Buat adik - adiku :

M. Sofyan Sauri : Sebagai Santri Pon - Pes Lirboyo kediri

Mufidatul Khasanah : mahasiswa UNNES Semarang

M. Alwi Bashori: Mahasiswa UNISSULA Semarang

M. Irkham Daroini: Siswa MAN I Wlingi Blitar

Kalianlah menjadi motivator terbesar dalam hidup kakak.

Teruslah belajar mewujudkan cita-cita kalian.

Buat orang - orang yang berjasa dalam hidupku :

*Asrori : yang sudah tahunan mengabdikan hidupnya tuk
bekerja dirumah*

*Agustining W. (keponakan): yang selalu membantu dalam setiap
keperluan*

*Aslamiyah: SJ. 2008 yang tak terkira budi baiknya dalam tugas
akhir kuliah*

*Kalian semua yang tak kan kulupakan dalam sejarah
hidupku*

*Semoga semua diberikan hidayah dan nikmat yang besar
oleh ALLah SWT. amiiien.....*

DEKLARASI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, penulis menyatakan bahwa skripsi ini tidak berisi materi yang pernah ditulis oleh orang lain atau diterbitkan. Demikian juga skripsi ini tidak berisi satu pun pikiran-pikiran orang lain, kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan bahan rujukan.

Semarang, 30 November 2012

Deklarator

Achmad Mukarom
NIM . 062211008

ABSTRAK

Kejahatan terhadap harta benda/kekayaan (pencurian) sering kali terjadi dan kecenderungan masalah ekonomi merupakan pemicu utama meningkatnya kualitas dan juga kuantitas tindak pidana pencurian. Tindak pidana pencurian yang dilakukan pada malam hari dan dengan kekerasan yaitu merusak tempat korban termasuk motif pencurian yang banyak dilakukan para pelaku untuk menguasai barang berharga /benda berharga, pencurian motif seperti ini termasuk memberatkan, karena terdapat faktor pemberat di dalamnya, yaitu pada saat-saat atau keadaan-keadaan dan atau peristiwa-peristiwa tertentu yang bersifat memberatkan pencurian tersebut dilakukan. Maksudnya adalah, perbuatan pencurian yang mempunyai unsur-unsur dari perbuatan pencurian di dalam bentuknya yang pokok, kemudian ditambah dengan unsur-unsur yang lain, sehingga hukumannya menjadi diperberat. Maka dari itu, para Hakim dituntut untuk benar-benar tegas dan proporsional dalam menjatuhkan pidana berdasarkan berat dan sifat dari tindak kejahatan.

Dalam Putusan Nomor: 102 / Pid.B / 2011 / PN. Smg seseorang telah melakukan tindak pidana pencurian dengan keadaan memberatkan yang menyebabkan kerugian bagi korban sebuah Laptop dan Uang tunai sebesar 500.000,- rupiah sehingga dalam putusan tersebut terdakwa di hukum selama 5 (lima) bulan penjara di potong masa tahanan sesuai dengan tuntutan jaksa penuntut umum yang telah melanggar pasal 363 ayat (1) ke-3 dan 5 KUHP dengan hukuman maksimal 7 (tujuh) tahun penjara.

Adapun permasalahan dari penelitian ini adalah bagaimanakah tindak pidana pencurian dengan pemberatan menurut hukum pidana islam ? dan Bagaimanakah Sanksi Putusan Pengadilan Negeri Semarang No.102/Pid.B/2011/PN.Smg tentang Tindak Pidana Pencurian Dengan Pemberatan Menurut Hukum Pidana Islam ?

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif, Adapun metode penulisan yang penulis gunakan adalah Metode *Deskriptif Analitik*, metode *deskriptif analitik* peneliti gunakan dengan cara menganalisis data yang diteliti dengan memaparkan data-data tersebut, kemudian diperoleh kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan *pertama*, bahwa “pencurian dengan pemberatan” pada perkara No.102/pid.B/2011/PN Semarang, di dalam hukum pidana islam masuk dalam kategorisasi “pencurian ringan” yaitu pengambilan harta yang dilakukan tanpa sepengetahuan pemilik dan tanpa persetujuan pemilik. *Kedua* adapun sanksi dari pencurian dengan pemberatan *atau* pencurian ringan (dalam hukum pidana islam) adalah had/potong tangan.

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmannirrahim,

Segala puji syukur *alhamdulillah* penyusun panjatkan kehadiran Allah SWT, yang telah melimpahkan rahmat, taufiq serta hidayah-Nya, sehingga skripsi ini dapat terselesaikan. Sholawat serta salam semoga tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, beserta keluarganya dan sahabat-sahabatnya, tak ketinggalan para pewaris Nabi yaitu para Ulama yang senantiasa melaksanakan ajaran-ajarannya untuk mendapatkan kebahagiaan baik di dunia maupun di akhirat.

Tidak terasa proses menuntut ilmu di fakultas Syari'ah IAIN Walisongo Semarang sampai pada dermaga akhir. Penulis menyadari bahwa selama proses menuntut ilmu dari awal hingga tahap penyelesaian skripsi ini, tidak akan berhasil tanpa dorongan semangat dan dukungan dari semua pihak dengan berbagai bentuk. Oleh karena itu, penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar – besarnya kepada :

1. Bapak Prof. DR. H. Muhibbin, MA. pengemban (Rektor IAIN Walisongo Semarang) yang telah memberikan segala kebijakan dalam menjalankan intitusi tercinta ini.
2. Bapak Drs. H. Imam Yahya, M. Ag., selaku (Dekan Fakultas Syari'ah IAIN Walisongo Semarang), Bapak Abdul Ghofur M.Ag selaku PD I, Bapak Saifullah M.Ag selaku PD II, dan Bapak Arif Budiman M.Ag selaku PD III terima kasih atas arahan dan bimbingannya selama ini.
3. Bapak Drs. M Solek, MA selaku Kajur (*Jinayah Siyasah*) dan sebagai Pembimbing skripsi saya, yang tidak bosan – bosannya memberikan

masukan dan saran untuk sempurnanya skripsi ini dan juga Bapak Rustam D. K.A. Harahap M.Ag, selaku Sekertaris Jurusa Jinayah Siyasah.

4. Ibu Briliyan Ernawati, SH, M.Hum Sebagai Pembimbing II yang telah sabar bersedia meluangkan waktunya, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penyusun skripsi ini.
5. Bapak Ketua Pengadilan Negeri Kota Semarang dan staf-stafnya, khususnya bagian pidana yang telah mengizinkan penulis untuk mengadakan penelitian.
6. Segenap dosen pengajar di lingkungan Fakultas Syari'ah IAIN Walisongo, yang telah membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan kuliah sekaligus penulisan skripsi ini.
7. Seluruh Staf dan Karyawan Perpustakaan Fakultas Syari'ah dan Perpustakaan IAIN Walisongo yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang saya perlukan, terima kasih banyak atas pinjaman buku – bukunya.
8. Sembah sujud saya haturkan kepada Orang Tua kami tercinta, yang telah mencurahkan kasih sayang, memberikan dukungan serta do'anya dan semuanya yang tak ternilai, adik dan keponakan – keponakan dan sahabat – sahabat yang selalu mendukung dan mendo'akan tiap langkah penulis. Tiada kata – kata yang dapat saya ungkapkan karena begitu besar pengorbanan, perhatian, motivasi dan bimbingan hingga penulis bisa sampai saat ini.
9. Seluruh organisasi Intra kampus (KSMW, JQH, JUSTISIA dan HMJ JS) yang pernah saya tekuni sehingga memberikan banyak saya pengalaman dalam berorganisasi dan juga Ekstra kampus (PMII Rayon Syari'ah,

PERMAHI dan HIPMI cabang Kota Semarang) yang juga memberikan tambahan pengalaman dalam berorganisasi.

10. Sahabat – sahabatku se - Angkatan 2006 Jinayah - Siyasa (khoirudin tukang tipu, Yayan si jago ceramah, wahib, zia, kaji, ambon, fresty, dian, mujab, delon, kiswandi, sopi'i, zami, imron cah malang, ulfa, nazmi, titik dll).
12. Tim KKN Posko 34 Desa Banjarsari, Kec, Sayung Kab, Demak (Dinda , mbak Nanik, Andi, habib syukron, slamet, mbk Yuni, Mbk Yuli, Khariroh, Aida dan Ifa) kalian memang kompak aku bangga dan salut ma kalian.
13. Dan juga tak lupa buat Kepala Sekolah SD ISLAM AL – FAJAR dan seluruh Guru Kelas 1 - 6 yang telah memberikan kemudahan saya untuk sering izin absen tidak mengajar demi menyelesaikan tugas akhir kuliah saya.
13. Dan Siswa - Siswi SD ISLAM AL – FAJAR kalian membuat saya tambah terpacu semangat menyelesaikan skripsi ini (Hanung, Wawan, Azizah, Via, Nabila, Akbar, Aditya, Puanka, akbar dll) kalian lucu – lucu .
14. Dan juga semua pelanggan tempe saya yang selalu mendo'akan agar saya dapat menyelesaikan dengan baik dan terbaik.
15. Buat teman terdekatku di IAIN WALISONGO (Kariem, Imron, Khoirudin, Betty, dan izmi) yang tak henti – hentinya membantu saya mendukung saya.
16. Dan buat temanku Aslamiah yang tak henti - hentinya memotivasi dan membantu skripsi ini, dari awal hingga akhir terima kasih sebanyak - banyak nya.

17. Dan semua pihak pihak yang secara langsung maupun tidak langsung telah membantu baik moral maupun materi dalam menyusun skripsi ini.

Semoga kebaikan dan keikhlasan yang telah diberikan akan mendapatkan balasan yang setimpal dari Allah SWT. Akhirnya hanya kepada Allah SWT penulis berserah diri, dan semoga apa yang tertulis dalam skripsi ini bisa bermanfaat khususnya bagi penulis sendiri dan para pembaca pada umumnya.

Semarang, 30 November 2012

Penulis,

Achmad Mukarom
NIM: 062211008

DAFTAR ISI

	Halaman
HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PENGESAHAN	ii
PERSETUJUAN PEMBIMBING	iii
HALAMAN MOTTO	iv
HALAMAN PERSEMBAHAN	v
HALAMAN DEKLARASI.....	vi
HALAMAN ABSTRAKS	vii
KATA PENGANTAR	viii
DAFTAR ISI	xii

BAB I PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah	6
C. Tujuan Penulisan.....	6
D. Telaah Pustaka	7
E. Metode Penelitian	9
F. Sistematika Penulisan Skripsi	12

**BAB II KETENTUAN UMUM TENTANG TINDAK PIDANA
PENCURIAN (*AL – SARIQAH*) MENURUT FIQH JINAYAH**

A. Tinjauan Umum Tentang Tindak Pidana Pencurian Dalam Pidana Islam.....	14
1. Definisi <i>Jarimah</i> dan Macam – Macam <i>Jarimah</i> dalam Fiqh Jinayah.....	14
2. Definisi <i>Al – Sariqah</i> dan Macam–Macam <i>Al-Sariqah</i> dalam Fiqh Jinayah	22
3. Dasar Hukum <i>Al – Sariqah</i> dalam Fiqh Jinayah	30
4. Hukuman <i>Jarimah Al – Sariqah</i> dalam Fiqh Jinayah	36
B. Tinjauan Umum Tentang Tindak Pidana Pencurian Dalam Pidana Positif	38
1. Pengertian Pencurian dalam Hukum Pidana Positif.....	38
2. Sumber Hukum Pidana Pencurian dalam Hukum Positif	43

**BAB III PUTUSAN HAKIM NO. 102/PID .B/PN.SMG
TENTANG TINDAK PIDANA PENCURIAN DENGAN
PEMBERATAN DI PENGADILAN NEGERI SEMARANG**

A. Profil Pengadilan Negeri Kota Semarang	45
1. Sejarah Berdirinya Pengadilan Negeri Kota Semarang	45
2. Struktur Organisasi Pengadilan Negeri Kota Semarang	49
B. Kronologis Perkara dan Putusan Nomor: 102/Pid.B/2011/PN.Smg Tentang Tindak Pidana Pencurian Dalam Keadaan Memberatkan	51
1. Kronologi Kasus dalam Putusan Nomor: 102/Pid. B 2011/PN.Semarang Tentang Tindak Pidana Pencurian Dalam Keadaan Memberatkan	51
2. Putusan Nomor: 102/Pid.B/2011/PN.Smg tentang Tindak Pidana Pencurian	

Dalam Keadaan Memberatkan	52
---------------------------------	----

**BAB IV ANALISIS PUTUSAN HAKIM NOMOR 102 / PID. B
/ 2012 / PN. KOTA SEMARANG TENTANG TINDAK PIDANA
“PENCURIAN BIASA DENGAN PEMBERATAN”**

A. Analisis Tindak Pidana “Pencurian Dengan Pemberatan” Menurut Hukum Pidana Islam	66
B. Analisis Sanksi Tindak Pidana Islam Terhadap Putusan Pengadilan Negeri Semarang No.102/Pid. B/2011/ PN. Semarang Tentang Tindak Pidana Pencurian Dengan Pemberatan	73

BAB V PENUTUP

A. Kesimpulan	85
B. Saran-saran	86
C. Penutup	87

DAFTAR PUSTAKA

DAFTAR RIWAYAT HIDUP

LAMPIRAN-LAMPIRAN